
 
 

 
 

Stadt Halle (Saale)         08. März 2018 
Geschäftsbereich II 
 
 
Beschlusskontrolle zur Sitzung des Stadtrates am 28.02.2018 
Anfrage von Stadtrat Wolfgang Aldag zur Baustelle am Riebeckplatz, Erteilung der 
Fällgenehmigung für die Fällung von neun Ahornen 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Am 05.12.2017 wurde durch die Fa. GP Papenburg Hochbau GmbH erstmalig ein Fällantrag 
für fünf Kastanien im Bereich des Kastanienensembles am Riebeckplatz gestellt. Begründet 
wurde der Fällantrag mit den zwei Baustellen für das Hotel und das Wohn- und 
Geschäftshaus am Riebeckplatz, die über die vorhandenen Zufahrtsstraßen nicht angedient 
werden können. Für die Errichtung der Gebäude sind ca. 6000 LKW-Fahrten zur Baustelle 
und von der Baustelle erforderlich. Die vorhandenen Straßen sind nicht in der Lage, diesen 
zusätzlichen Schwerlastverkehr aufzunehmen. Die Zufahrt sollte deshalb direkt vom 
Riebeckplatz über die Grünfläche und durch das Kastanienensemble erfolgen, das dadurch 
erheblich beeinträchtigt würde. 
 
Am 18.01.2018 wurde das Vorhaben der Baumschutzkommission vorgestellt.  
 
Im Nachgang zum Ortstermin mit der Baumschutzkommission bemühte sich die Baufirma 
um eine Optimierung der Baustellenandienung. Auch die neue Variante betraf allerdings 
Bäume. Es handelte sich dabei um neun Ahorne, die im Zusammenhang mit der 
Umgestaltung des Riebeckplatzes gepflanzt worden waren. Um eine Entscheidung treffen zu 
können, wurden die Bäume von der Verwaltung in Augenschein genommen. Es wurde dabei 
festgestellt, dass die Bäume einen schlechten Zustand aufwiesen. Es gab zahlreiche 
Schäden an den Stämmen. Die Bäume waren seit der Pflanzung kaum gewachsen. Im 
Vergleich zu den neun Ahornen ist der Zustand der fünf Kastanien deutlich besser. Dies gilt 
sowohl für die zwei Jungbäume als auch für die drei älteren größeren Bäume.  
 
Deshalb wurde entschieden, dass es sinnvoller ist, die Ahorne zu fällen und nach dem Ende 
der Baumaßnahmen zu ersetzen und dafür die Kastanien zu erhalten. Da beauflagt wurde, 
dass vor der Neupflanzung von Bäumen auf dem Riebeckplatz die Pflanzstandorte 
entsprechend den Empfehlungen zur Vorbereitung von Baumpflanzungen in der Stadt Halle 
(Saale) vorzubereiten und abzunehmen sind, werden sich die Neupflanzungen zukünftig 
deutlich besser entwickeln können als die bisher am Riebeckplatz stehenden Bäume. 
 
Die Fa. Papenburg stellte deshalb am 09.02.2018 einen Fällantrag für die neun Ahorne und 
zog den Fällantrag für die fünf Kastanien zurück.  
 
 
 
 
Uwe Stäglin 
Beigeordneter 


